Insta Cuba a rechazar manipulación en temas de derechos humanos



Ginebra, 22 jun (RHC) Cuba instó a la comunidad internacional a rechazar la manipulación política y el doble rasero en el tratamiento del tema de los derechos humanos.

Durante el trigésimo segundo período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, expresó Anayansi Rodríguez, representante permanente de Cuba ante los organismos internaciones en Ginebra, que la politización y la selectividad caracterizan los debates sobre esos asuntos, pues se priorizan las acusaciones a países del Sur, mientras las denuncias a las potencias industrializadas son ignoradas.

Por otra parte rechazó la diplomática cubana todo tipo de medidas coercitivas unilaterales, como el bloqueo de Estados Unidos a nuestro país, por considerarlas incompatibles con los principios del derecho internacional establecidos en la Carta de la ONU.

Al respecto, argumentó que esos tipos de mecanismos de dominación dañan particularmente las economías de los países en desarrollo, impidiendo el alcance de mejores condiciones sociales y humanas.

Por su parte, el Alto Comisionado de la ONU para los Refugiados (Acnur) pedirá apoyo a los donantes internacionales para los refugiados saharauies, informó el sitio Sahara Press Service.

El representante en Argelia de esa agencia del organismo mundial, Hamdi Bukhari, añadió que aprovechará un encuentro de las partes concernientes el 12 de julio próximo en Ginebra para formular de modo oficial la solicitud, añadió la fuente.

Satisfacer las necesidades en materia de ayuda humanitaria prevalece como una necesidad para los miles de saharauies que viven en condiciones materiales deplorables, opinó Bukhari.

El representante de Acnur adelantó que antes de la reunión de julio venidero el organismo informará sobre esas necesidades que afectan a esos desplazados del Sahara Occidental por la presencia de Marruecos tras la retirada en 1975 de España, anterior potencia ocupante (desde 1884).

Bukhari agradeció también el acceso a la asistencia sanitaria y la escolarización de los niños de esa región entre otros tipos de ayudas ofrecidas por Argelia, país en cuyo territorio existen varios campamentos de refugiados.

Mientras la relatora especial de las Naciones Unidas sobre los derechos de los pueblos indígenas, Victoria Tauli-Corpuz, condenó el reciente ataque contra la comunidad Guarani-Kaiowá, ocurrido en el estado brasileño de Mato Grosso do Sul.

Lamento que, a pesar de mis alertas anteriores, las autoridades federales y estaduales de Brasil fracasaran en la adopción de medidas rápidas para prevenir la violencia contra los pueblos indígenas, sostuvo la funcionaria de la ONU en una nota difundida aquí a propósito del incidente ocurrido el pasado 14 de junio en el municipio de Caarapó.

Allí, paramilitares que actúan por instrucciones de los hacendados atacaron a tiros a miembros de la comunidad Guarani-Kaiowá que reclamaban el reconocimiento de sus tierras ancestrales, ocasionando la muerte de un activista de salud pública y heridas a otras seis personas, incluido un menor de 12 ñaños de edad.

Esa fue una muerte anunciada, subrayó la relatora, quien visitó la región en marzo de este año y alertó desde entonces sobre el número cada vez más elevado y creciente de indígenas muertos en Mato Grosso do Sul.

A raíz de los últimos acontecimientos en Caarapó, el Ministerio Público Federal (MPF) presentó el pasado día 17 dos denuncias contra 12 integrantes de una milicia privada que según dijo actúa contra los pueblos indígenas Guarani Kaiowá y Ñandeva, en ese estado.

Los pistoleros fueron contratados y financiados por propietarios rurales y sobre ellos pesan acusaciones por intimidación ilegal, incendio, secuestro y disparos de arma de fuego, preció la dependencia.

De acuerdo con el propio MPF, solo en la última década por lo menos un indígena fue asesinado cada año como consecuencia del conflicto agrario en Mato Grosso do Sul.

Mientras, el Consejo Indigenista Misionario (CIMI), alertó que esa fue la vigésimo quinta agresión paramilitar ocurrida desde la muerte de Terena Osiel Gabriel, último líder sumariamente asesinado en el estado, en el año 2013.



Radio Habana Cuba